

EL ASUNTO DE LA ADUANA

Se ordenó pasar al Juzgado la muy importante sumaria para averiguar los desfalcos que se denunciaron en la Aduana Principal, y por lo que aún guarda prisión un señor Quesada.

Parece que ha sido más el alboroto que se hizo, cuando se ordenó la excarcelación de las personas que se creían comprometidas.

SE TERMINO UNA CALLE

En esta semana se procede a terminar la calle nueva, que une Goicoechea con Moravia, después de un largo pleito entre la Municipalidad de este último lugar y varios vecinos, cuyo litigio duró más de un año, que finalizó gracias a la iniciativa del Jefe Político y Presidente Municipal, quienes pusieron todo su empeño en la solución de tan importante asunto para ambas localidades.

Sabemos que con el objeto de construir con macadam la nueva vía, se suscribió un contrato por cinco mil colones con don Alfredo Anderson.

LAS RELACIONES ENTRE BRASIL Y MEXICO

Cablegrama)

México, 28 de marzo de 1922.

Se ha recibido noticia oficial que ayer publicó en Río de Janeiro decreto del Presidente Pessoa, elevando a la categoría de Embajada su representación en México.

Este importante y trascendental acto de la Cancillería Brasileira demuestra la cordialidad de relaciones que existe entre el Brasil y México y demuestra el prestigio y confianza que se tiene de nuestro país en la América del Sur. El decano del cuerpo diplomático en México dejará ser privilegio exclusivo del Embajador Norteamericano, pasando a la representación de un Embajador Hispanoamericano. Salúdo-lo.

Relaciones

DISPUTA DE AMOR

En la calle 12 Sur, cerca del barrio de la Constructora, se vieron a las manos dos hembras que hace meses vienen disputándose el amor de un Tenorio.

Son ellas Juana Vivanco y Eloisa Robles.

Ambas guardan serios resentimientos, y ayer a las cuatro de la tarde quisieron saldar sus cuentas, con dos o tres piropos bien vocalizados y sus correspondientes ligaduras al moño.

Cuando estaba en su apogeo la reyerta, se dejó aparecer el galán disputado, quien quiso solucionar el conflicto diciéndoles:

"Que no se diga que dos chicas guapas se rompen las mue-las por cosas que tienen fácil arreglo: yo sacrificaré mi corazón, dividiéndolo entre las dos".

A tiempo asomó la nariz un gendarme, llegando con sus buenos y oportunos consejos a poner la Santa Paz.

Problema del Inquilinato en Guatemala es discutido en la Cámara

De nuestro Corresponsal

Los diputados Eduardo Aguirre Velázquez y F. F. Juárez Muñoz han presentado ante la Asamblea un proyecto de ley para reglamentar los arrendamientos de las viviendas. En los considerandos dice el proyecto que el aumento desconsiderado de los alquileres de viviendas no está en proporción al alza del costo y sólo se debe al inmoderado afán de enriquecerse de algunas personas en perjuicio y a costa de la mayoría de la nación, lo que es inmoral; que la clases pobres tienen derecho a una directa protección de las autoridades; que justamente la base para fijar la renta de una casa debe derivarse de su valor efectivo y no de los valores fantásticos que sólo para el cobro de alquileres atri-

buyen a esos inmuebles sus propietarios.

El artículo 1o. dice:

"El alquiler de un inmueble deberá tener por base el valor en que éste haya sido declarado en las oficinas del registro de la nación, sobre cuyas sumas se calculará un tanto por ciento real y justo.

El artículo 2o. dice:

"Para la determinación de dicho tanto por ciento se atenderá a las condiciones siguientes:

Sobre casas comprendidas en el radio comercial de la ciudad y destinadas especialmente a negocios de comercio así como casas para familias, dotadas de suficiente agua y de modernas comodidades e instalaciones sanatorias que la dirección de salubri-

dad defina, el propietario tendrá derecho a cobrar por alquiler hasta un 20 por ciento de interés anual, más el valor de las contribuciones fiscales y municipales que pesan sobre el inmueble. Para casas con agua suficiente, pero sin las comodidades adecuadas, anteriormente citadas, fuera del radio comercial, el 15 por ciento, y para casas situadas en los suburbios el 12 por ciento, considerándose en todo caso que debe agregarse el monto de las contribuciones.

—Mañana parten para El Salvador los miembros de la Misión belga y para Honduras el señor Ministro de España, Quartín, quien hará una gira diplomática por los países centroamericanos en los que ejerce funciones de Ministro.

El hecho de sangre de antier en Limón

Nuestro Corresponsal en Limón nos informa que en aquel puerto se desarrolló antier, como a las diez de la mañana, un hecho sangriento que ha puesto en peligro la vida de una mujer.

Emilia Sambrano, la herida, es de origen colombiano, y José Antonio Acevedo, el herido, es de origen nicaragüense. Ambos llevaban relaciones ilícitas.

Emilia, por cuestiones de amor fué atacada con revólver por Acevedo frente a la antigua botica de Maduro, cuando ésta hablaba con una amiga.

Acevedo disparó los cinco tiros de su revólver sobre Emilia, alcanzándola cuatro proyectiles.

El herido fué conducido por la autoridad al cuartel y pue-

to a la orden del Juez del Crimen.

La Sambrano fué conducida al Hospital de la United, en donde el médico la atendió. Su estado es de gravedad.

No queremos extendernos en esta nota, que por su carácter pasional y sus antecedentes es del desagrado general.

La sesión municipal de ayer

A las tres y 30 se abrió la sesión, con asistencia de los señores Regidores propietarios Loria, Carranza, Vargas Coto y los Suplentes Salazar y Mata.

Presidió el Licenciado don Cleto González Víquez.

Después de leída el acta de la sesión anterior, se aprobó sin observaciones, y se firmó.

Disminución de fuentes de agua

Con motivo de una queja elevada por los señores Escarré, sobre el servicio de una concesión de aguas en su propiedad de La Unión de Tres Ríos, con motivo de una deficiencia en los caudales producida por la tala de los bosques, el señor Jefe Político don Evaristo Mora, transcribe a esta Corporación el acuerdo tomado por aquella Municipalidad.

El señor Secretario leyó una extensa y bien razonada exposición, haciendo ver la necesidad de emprender una campaña contra la tala de los bosques en favor de la reforestación en los alrededores de todas las fuentes o caudal de aguas.

El Regidor Vargas Coto, conforme se dispuso en las visitas hechas a las fuentes del Padre Carazo, de tomar algunas dis-

posiciones para la reforestación en aquel lugar, expuso que ya comenzaron los trabajos para la limpia de bosques, e indica que la Municipalidad debe acordar una suma para pagar esas plantillas, nombrando a la vez un Jefe forestal que lleve la dirección técnica de los trabajos.

Se ordenó contestar de conformidad en un todo, con el oficio del señor Jefe Político de La Unión, pues la Municipalidad ya dictó un acuerdo encaminado a ese fin.

Nombramiento

En lugar de don Alejandro Salazar Ureña, quien funje como Mucipe y a la vez integra la Junta de Educación de San José, se nombró para este último puesto a don Oscar Valverde.

Junta Edificadora

Se leyó un memorial del señor Cura Párroco de Curridabat en el que propone las personas que deben ser nombradas para integrar la Junta Edificadora del Templo de aquel lugar.

Se instala un teléfono

Se acordó de conformidad con la solicitud presentada por

el Agente de Policía de la Uruca, para instalar un teléfono en debida forma.

Quedó autorizado el señor Gobernador para hacer toda las gestiones del caso para llevar a cabo dicha instalación.

Condonación de una deuda

Se lee una solicitud suscrita por una anciana de sesenta años llamada María Castro Martínez, en la que pide la condonación de una deuda, que por impuestos municipales tiene pendiente con el Municipio. Alega ser muy pobre.

Presidente. — Está en discusión.

Loria. — La defiende por ser un caso especial y obra de caridad.

Salazar. — Es sentar un mal precedente Lloverán sobre nosotros millares de solicitudes análogas.

Gobernador. — En casos como este, lo que se hace, es levantar un informe que compruebe el estado de pobreza de la petente. Es el trámite legal.

Presidente. — A votación el asunto.

Vargas Coto. — Moción para que el Gobernador tome el asunto a su cargo, y se resuelva

SENSIBLE FALLECIMIENTO DON EDEN E. MARIN CH

Ayer a las diez horas fué conducido al Cementerio General, en medio de numerosa concurrencia, el apreciable joven Edén E. Marín Ch., quien desde hacía mucho tiempo venía padeciendo de penosa enfermedad.

Al consignar esta nota rectificamos la de ayer, y renovamos nuestra condolencia muy sentida a sus hermanos Gonzalo, Ronulfo, Neftalí, Enrique y Noe Marín Chacón, a sus tíos Ramón y María Marín Brenes, a sus hermanas políticas Virgilia Torres de Marín, María Rosa de Marín y María M. de Marín y demás familia.

En la mañana de ayer, y con motivo de la equivocación sufrida en el nombre, circularon por medio de la Agencia del señor Mora Poveda lujosas esquelas.

ACUERDOS DE HOY

Nombramientos y renuncias

El señor Preidente de la República rubricó los siguientes acuerdos:

1o. — Nombrar al señor Juan Rivera Cordero para Auxiliar del Departamento de Anotación de la Administración General de la Tributación Directa, en sustitución del señor Gerardo Fernández Zúñiga, a quien se acepta la renuncia que ha presentado; y

2o. — Aceptar al señor Alcides Chacón su renuncia del cargo de Segundo Jefe de la Contabilidad Territorial de la misma dependencia.

El presente acuerdo rige desde el día primero del mes en curso.

3o. — Aceptar al señor Ulises Acosta García la renuncia que ha presentado del cargo de Inspector General de Hacienda, por haber pasado al desempeño de otras funciones; y nombrar en su reemplazo al señor Luis Acosta García.

ENFERMA DE CUIDADO

En la ciudad de Heredia se encuentra muy delicada de salud la apreciable señora doña Amadita Rosabal de Badilla, miembro distinguido de la culta sociedad herediana y de esta capital.

Por su pronto restablecimiento hacemos nuestros votos muy sinceros.

EL CLERO Y LA LIBERTAD POLITICA

Según autorizadas exposiciones hechas por altos funcionarios de la Iglesia, y a juzgar por varias manifestaciones del nuevo Pontífice en la primera Encíclica de Pío XI, se dará un paso de suma trascendencia por la Santa Sede, concediendo a los miembros del clero, plena libertad política, con la sola restricción de que los sacerdotes deberán seguir prestando obediencia a los obispos en cuanto a sus actos, por requerirlo así la disciplina indispensable dentro de una organización tan poderosa como la Iglesia Católica Romana.

Diario del Comercio

Periódico de Información e Intereses Generales
PROPIETARIO: CAMILO DE MEZERVILLE

Director Jefe de Redacción: JOAQUIN VARGAS COTO

Oficinas de la Administración y Redacción: altos de la Alhambra.
Teléfono: 1421.
Apartado: S.

Suscripción mensual: ₡ 3.00
Número suelto: 0.15
Número atrasado: 0.25
Comunicados y anuncios a precios convencionales.

DE PROVINCIAS

Correo de Cartago

Duelo

En la última hora de la tarde del lunes 27 de marzo, se le dió cristiana sepultura al cadáver del esforzado comerciante don Víctor Emmanuel Allen Taylor, socio de la acreditada casa Allen Hermanos, de Turrialba, quien en busca de mejoría a su pertinaz dolencia se había trasladado a esta ciudad desde hacía tres meses, resultando inútiles los esfuerzos de la ciencia y los cuidados de su familia, principalmente las ternuras que le prodigaron su amantísima madre y su dulce hermana, la señorita Constancia, que en cuerpo y alma fué como su nombre, para rescatar la vida de su querido hermano.

Tanto los funerales como el entierro estuvieron asistidos de selecta concurrencia, que significaron de esta manera su pesar a la familia doliente, que ha visto desaparecer de su tronco la primera rama.

Comentarios a granel

Objeto de un sinnúmero de comentarios ha sido la carta a-

bierta de don Julio Acosta al Lic. Tovar; ha habido varios criterios, en pro y en contra, como siempre es natural; entre algunos de los señores Diputados lo que más sensible ha sido es la renuncia de don Alejandro después de que en el Congreso le decían chinitas y era, por decirlo más claro, el enorme dique para la buena armonía entre el Congreso y el Ejecutivo por aquello del 18 brumario etc. En fin, que nadie, ni Nuestro Señor Jesucristo podría entender a esta humanidad cartaginesa. Después que casi lo linchan y le negaban hasta el carácter de hombre ahora que está abajo, como lo deseaban, lo echan de menos. **O tempora o mores!!**

Nuevo bufete de abogacía

El aprovechado y talentoso abogado don Rogelio Robles Peralta, ha instalado su bufete en esta ciudad y son sus intenciones el de sentar en esta su ciudad natal, su definitiva residencia. Dadas las prendas personales del joven profesional es un hecho que el mejor éxito coronará sus desvelos y su tenacidad.

Monge Triste

AVISO

Para comodidad del público, aviso que he abierto un despacho para la venta de confites y galletas de La Nacional de Felipe Pozuelo e Hijos en el local contiguo a La Gran Vía de los señores Delcore & Aronne.

En la Fábrica sólo se despacha por mayor — 424.

TELEFONO 764

El gran Circo Mejicano

El próximo sábado será el debut de este soberbio espectáculo que los acreditados empresarios Sáenz Freres nos presentan por corta temporada.

Con el notable personal viene el Gran Juliano, ventrílocuo de fama universal, con su troupe de autómatas y familia filiputiense.

Este artista es el que ha actuado en París, Londres, Madrid, Berlín y otras grandes ciudades y al que todos imitan, pero que no igualan.

Viene Miss Matilde escultural alambriista, Miss Rakuett, princesa del cable flojo; Miss Aura, procedente del Circo Parilis de Madrid, gran equilibrista, creadora de su acto y otras celebridades de fama mundial.

En fieras traen los señores Sáenz Freres lo más emocionante. Baste decir, que figura en el elenco, un intrépido domador que ejecutará el peligroso acto de luchar cuerpo a cuerpo con una feroz leona africana.

Tiene Ud. dificultades con su auto?

WOOD & SIDLEY

Mecánicos graduados en Escosia, recién establecidos en San José garantizan el trabajo. Entrega rápida. Toda clase de reparaciones de maquinaria.

USTED QUEDARA SATISFECHO
APARTADO 199.

200 varas Sur Colegio Señoritas y 50 al Este. — 463

Otros puentes caídos

Si el Erario estuviese en buen pie para la reparación de puentes, no se caerían tanto; para muestra, lo siguiente:

La Secretaría de Fomento en el presente mes ha recibido informes de haberse caído cerca de cuarenta y cinco puentes, en las diferentes carreteras nacionales.

Esto en verano, ¿qué tal cuando las lluvias vengán y los ríos arrastren caudales de agua.

La incomunicación se aproxima. Ayer se cayeron dos puentes por Sarapiquí y el que está en tre Puriscal y Turrúcares.

En el cantón de Atenas, el Municipio ha ordenado la reparación de varios puentes, entre otros, uno sobre el Río Grande.



COGNAC
POUILLOUX

San José

428

HAITI QUIERE QUE CESE LA OCUPACION MILITAR

Washington.—La retirada de las fuerzas norteamericanas de ocupación, lo más pronto posible, es el deseo de la mayoría de los haitianos, ha declarado hoy el Dr. Ernest H. Gruening, gerente editor de "The Nation", ante el comité especial del senado que investiga los asuntos de Haití y San to Domingo.

Al hablar de su viaje a Haití, Gruening dijo que él podría decir en general que el sentimiento hacia los Estados Unidos era una mezcla de amistad y asombro. La idea que dice encontró prevaleciendo en general en el pueblo haitiano, fué que los Estados Unidos no podían saber o comprender lo que había ocurrido en Haití.

En concreto sacó de su viaje a los haitianos tenían esperanzas en la investigación del comité senatorial, pero mezclada esta esperanza con la duda y el cinismo debido a que las investigaciones que se habían hecho anteriormente no condujeron a ningún buen resultado.

Dijo finalmente que no había encontrado a nadie que no hiciera graves críticas a la ocupación, ni nadie que quisiera que continuara más allá del tiempo necesario para restablecer el orden y la tranquilidad. La mayoría de la población quería que se retiraran lo más pronto posible.

Azúcar de familia de Juan Viñas

1ª, 2ª y 3ª

PIDANOS PRECIOS

Agentes Generales en Costa Rica

COSTA RICA COMMISSION Co.

San José, Costa Rica — 420

Mexico y el Mercado mundial de la plata

Con motivo del aumento efectuado en el precio de la plata, se despiertan en nuestro país nuevas actividades mineras.

El llamado "metal blanco", que obtuvo altas cotizaciones en el mercado anormal de los tiempos de la Guerra Mundial, sufrió después la depreciación que fué general a los productos de casi todas las industrias. En marzo 5 de 1921 la onza de plata bajó hasta 53 centavos. Vino entonces el paro forzoso de las negociaciones que explotaban yacimientos de baja ley. Pero desde entonces acá se ha marcado una lenta reacción favorable, y en febrero 4 del presente año la cotización ha sido hasta de 66 5/8; precio que permite reanudar las labores suspendidas.

Es razonable conjeturar un porvenir ventajoso para esta industria, en la que México desempeña el papel más importante como productor. Las estadísticas de 1911 acusaban una producción mundial de 225.000,000 de onzas troy; en 1920 el producto llegó apenas a 168.000,000 de onzas. Como las causas de consumo son más considerables que entonces, es forzoso que se produzca una mejoría en el precio del referido metal.

Uno de los nuevos factores para el mercado de la plata es la industria cinematográfica, que consume en sus labores peculiares

40.000,000 de onzas anualmente.

Durante el año de 1921 los Estados Unidos consumieron ... 68.000,000 de onzas y embarcaron para la India 5.500,000. China y Japón importaron por conducto de Inglaterra ... 18.500,000 de onzas y por conducto de Estados Unidos ... 40.000,000 de onzas. Inglaterra consumió 2.500,000, en su propio suelo, y exportó para sus colonias de la India 36.000,000 de onzas. Si a esto se agrega el consumo de otros países, en menor escala, se verá que las exigencias del mercado mundial auguran un buen porvenir para los centros de producción.

Durante el año próximo pasado México ocupó el primer lugar en la producción mundial con ... 62.000,000 de onzas, o sea el 38% de la totalidad. Estados Unidos fué el segundo productor con 50.000,000 de onzas o sea el 31% aproximado. Canadá el tercer lugar con 10.000,000 de onzas, y los demás países productores dieron en total 39.000,000 de onzas.

El efecto natural económico de la cuantiosa demanda ha sido el aumento del precio a que nos referimos, y la intensificación de la actividad minera. Como expresamos antes, ya reanudan sus trabajos numerosas negociaciones que explotan fondos de baja ley.

La trata de blancas y el hambre conspiran contra los niños chinos

Cientos de muchachas son vendidas en los distritos del hambre en China a precios que oscilan entre uno y cien dólares, a fin de que sus padres puedan vivir, según los informes de los misioneros y empleados del socorro.

El comisionado Francis D. Pearce, del ejército de Salvación en Pekín, informa lo siguiente:

"Gran número de muchachas fueron vendidas el año último en China por sus padres y guardianes, a fin de obtener con qué vivir. Es notorio que muchas fueron explotadas. El general Booth, en unión de todos los que desean la conservación de la mujer, se conmovió al oír la noticia y escribió de Londres prometiendo que se haría todo lo posible para impedir este tráfico, aun suministrando el dinero suficiente a los padres de las muchachas, caso de que se las coloque bajo su protección, en vez de entregarse al procurador".

De la provincia de Honan escribe un corresponsal:

"La situación de la miseria ha venido a ser tan aguda en Honan, que más de la mitad de los animales se han muerto y las muchachas han sido vendidas al precio de un dólar".

La señorita Luisa Hammon, misionaria en la provincia de Kiang-Su, describe un cuadro vivo de la lucha que tienen que sostener para vivir las poblaciones chinas en las regiones del hambre.

"Uno de los males a que los chinos se han visto obligados a recurrir—dice—es la venta de sus criaturas. Un niño de cuatro años puede obtenerse por un precio de siete a diez dólares. Es una ventaja para la madrastra obtener una muchacha como sirvienta tanto para antes como después del matrimonio, pero las hijas así compradas son las más felices, pues existen muchas otras fases trágicas en este inicuo tráfico".

UNITED FRUIT COMPANY
EXPORTACION DE CACAO

Tenemos el gusto de poner en conocimiento de los señores Exportadores de Cacao, que a partir de día 27 del corriente mes de Marzo, el flete para CACAO BENEFICIADO que se despache para Londres y otros puertos europeos por los vapores de la United Fruit Company, vía Nueva York, o por los vapores directos de la Elders & Fyffes Limited, será de 100 chelines por tonelada de 1000 kilos.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador

San José, Marzo 23 de 1922.

458

DE ACTUALIDAD

Un ejemplo digno de imitarse

Todo aquel que haya leído algo de la Historia de España, está enterado de las antiguas discordias habidas entre los partidos Carlista y Realista.

Los Carlistas, se consideran siempre con derecho a la Corona Real y, por esta causa ha habido continuos desórdenes y guerras civiles en España. Todo el mundo sabe esto. Hoy día le tocaría el turno de la discordia a Don Alfonso XIII y a su primo Don Jaime de Borbón.

Don Alfonso de Borbón, como heredero real y Don Jaime, por ser heredero directo de Don Carlos.

Dadas estas explicaciones — que nadie ignora — pasará a referir una contestación que dió Don Jaime, a alguien que le hizo esta pregunta, poco más o menos:

—¿S. A. no piensa hacer valer sus derechos a la Corona?

—Si Alfonso, mi primo, gobernara incorrectamente la Patria, y su Gobierno no fuera como es, yo reclamaría, pero siendo un buen gobernante y manejando bien los asuntos nacionales, no seré yo quien ponga trabas a sus ideas, que van encaminadas hacia el bien general.

¿No os parece que don Jaime, ama a su Patria ante todo, y es un hombre cuerdo e inteligente, cuando admira la cordura de su primo?

Además, es leal, no es envidioso ni egoísta; pues reconoce las aptitudes del actual Monarca y no lo envidia, dejándole en paz.

Ojalá pudiéramos encontrar en todos los países, un Don Jaime, y no tantos hombres que, vociferando de patriotas, hunden a su país en la ruina y el baldón.

Ya es tiempo de pensar en hacer surgir nuestra hermosa Patria; no en denigrarla y llevarla al abismo, por medio de maquinaciones antipatrióticas, e impropias de seres cultos y civilizados. Sin paz, no hay progreso ni felicidad nacional.

¡Adelante!... No perdamos, por nuestras imprudencias el buen nombre que hemos conquistado en las naciones extranjeras.

Nuestro timbre de honor es él. Sirvanos de ejemplo el noble Príncipe Don Jaime de Borbón; seamos tan hispanos como Su Alteza.

Jeremías

EL YUNQUE

A nuestra mesa de labores llegó el primer número de este semanario político y de intereses generales, que se edita en nuestro puerto del Atlántico, bajo la dirección del señor don Carlos Mora A.

Saludamos al distinguido colega deseándole muchos éxitos y una larga vida en las arduas tareas del periodismo.

BIBLIOGRAFIA NACIONAL

Repertorio Americano

Tomo 4. No. 1. Esta interesante revista que edita el señor J. García Monge y que tanto renombre ha alcanzado en el Exterior, trae en su número de ayer, una interesante conferencia dictada por don Cayetano Coll y Cuchi, sobre Puerto Rico; Al margen del libro de Job, por Carmen Lira y otros interesantes artículos extractados de revistas y periódicos extranjeros. Además, se presenta un nuevo poeta costarricense.

Boletín de la Biblioteca

El Boletín de la Biblioteca Nacional ha vuelto a circular y trae datos correspondientes al movimiento de la Biblioteca.

BAUTIZO

Con el nombre de Miguel Angel, fué presentado a la pila bautizmal, el hijo menor de don Miguel Angel Herrera y la señora doña Virginia Oreamuno de Herrera.

A LOS GRIEGOS LES GUSTA LA COLONIA DE RIO 4o.

Solicitan camino y zinc

La Municipalidad de Grecia desea que la colonia de Río Cuarto se anexe a aquella localidad, uniéndola por un camino que está en completo abandono, y solicita del Gobierno un auxilio para su composición.

También piden los griegos 25 quintales de zinc para techar la escuela.

Como que los griegos también quieren que Río Cuarto sea de ellos.

Posiblemente entren en la lucha que entre Alajuela y Heredia se entablará por dicha Colonia.

AVISO DEL JEFE DE CABLE

San Juan del Sur, Marzo 27. Sr. Director Gral. de Telégrafos El siguiente del Comercial Cable Company, vía Australia inalámbrico: "Anguar Jalouit Palatos Ponape Saipan y Yap", un dollar ochentisiete centavos... (\$ 1.87) por palabra. Tarifa de San Juan del Sur.

P. MICHELL, Jefe Int. del Cable

San Juan del Sur, marzo 27. Director General Telégrafos.

Efectivo enseguida. Inalámbrico de Nueva York a Suiza, setentisiete (77) centavos. España, ochentitres centavos (83). Portugal, ochenticinco centavos (85) por palabra. Como de costumbre publicamos hacerlo conocer del público. Entendido tarifa de San Juan del Sur.

P. MICHELL, Jefe Int. del Cable

Semilla de Guinea
fresca acaba de recibir en su depósito de granos
ENRIQUE JIMENEZ D.
que ofrece a precios sin competencia
50 varas al Norte del Cometa
Compra y venta de café a los mejores precios
Teléfono 691 — San José — Apartado 653 459

A propósito de una iniciativa patriótica

Limón, Marzo 26 de 1922.

Señor don Tomás Soley Güell.

Redactor de la Cámara de Comercio.

San José.

Muy satisfecho deberá sentirse usted, después de haber escrito el editorial que vió la luz pública en el DIARIO DEL COMERCIO del 22 del corriente: "Así se hace Patria". A pesar de que aún tarda la contestación de los costarricenses a nuestra iniciativa, no desmayamos en nuestro propósito: tenemos ideas de visionarios vislumbramos un despertar patriótico y en medio de ese luchar y sembrar en un terreno al parecer estéril, sabe lo que significa su voz de aliento?

Usted que escribió tan significativas líneas si se da cuenta de la trascendencia de ellas. El grito de estímulo a los trabajadores, es la esperanza que da fuerza y vigores nuevos. Y usted señor no tiene suficiente con sus tareas legislativas, periodísticas y de lucha diaria? Está satisfecho de su obra? Y para nosotros cuál no será la satisfacción al pensar que mientras miles de costarricenses al leer nuestra iniciativa, hacían a un lado el periódico, hemos tenido la convicción de que hay uno que nos da su voz de aliento, uno que nos empuja, que se

detiene en el camino para ayudarnos a sacar el carro y no satisfecho con eso, excita a los demás. Sí, así se hace Patria. Después de usted vendrán muchos y sacaremos las ruedas y el carro rodará; porque en eso estamos empeñados y con nosotros un nuevo adalid de valor, de prestigio y de lucha: usted.

- Acepte nuestros respetos,
- E. Baldioceda
- Francisco Solórzano
- G. Vargas Gagini
- Isaías Ramírez C.
- Fulgencio Campos Segura
- Hernán Estrada P.
- B. Ardón
- H. P. Soto
- G. Acosta
- Rafael Sánchez
- Eladio Calvo

MENSAJES PARA TURQUIA

San Juan del Sur, Marzo 28. Director General Telégrafos.

Nos avisan nuestros Directores que mensajes para Turquía están sujetos a censura militar de Grecia. Toda Turquía excepto Constantinopla y Smyrna, mensajes de ben estar escritos en idioma corriente A. B. C. 5°. Ed., Benthleys, Scott décima Ed., pueden ser usadas para Constantinopla y Smyrna. El nombre del Código debe marcarse al pie del mensaje.

J. MICHELL, Jefe Int. del Cable

Las Hemorroides
Se curan radicalmente con el uso de la
POMADA MIDY
Y LOS **SUPOSITORIOS MIDY**
Adreno-estípticos
Remedio muy eficaz; de uso fácil y aseado, gracias a la cánula rectal adaptada a cada tubo
De venta en todas las Farmacias y Droguerías
LABORATORIOS MIDY
9 Rue du Com^e Rivière
PARIS
POMADA ADRENO-ESTIPTICA
MIDY

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Celebridades españolas

San José, 29-3-22.

Señor don José Figuer del Valle. Estimado amigo:

Veo que sus artículos de "Celebridades" van saliendo cada vez mejores.

Mire usted el número de febrero 15 de "Revista de la Real Academia hispano americana", y

verá lo que dice de dos mujeres españolas, ya célebres por sus condecoraciones, María Cristina de Arteaga, hija de los Duques del Infantado, y la Condesa de San Luis.

Puede usted hacer un gran artículo.

Suyo afectísimo,
VAL. F. FERRAZ

CONFITES

COMPRELLOS EN LA NUEVA FABRICA

LA NACIONAL

FELIPE POZUELO E HIJOS

Son los mejores Iguales a los extranjeros, por la cuarta parte del precio. Pídalos en todas las pulperías y cantinas. Despacho en la Fábrica "Paseo de Colón" frente al Hospital y en la Sucursal al lado de "La Gran Vía".

Apartado 967. — San José. — Teléfono 764 423

Guarnición de la Isla del Coco

Se nos informa que en los círculos gubernativos se está estudiando la conveniencia de establecer en la Isla del Coco un resguardo Militar, para darle a aquella lejana posesión todo el carácter de tierra nacional. La isla, rica en tierras fértiles y poseedora de un magnífico clima, podría ser perfectamente cultivada o destinada para centro

penal de los que son condenados por las leyes de nuestra justicia nacional. De todos modos, si creemos conveniente que la soberanía nacional haga en ella acto de presencia, manteniendo allá una pequeña guarnición que haga flamear al viento y a la vista de todos los que pasen por aquellas latitudes, el pabellón nacional.

LINEA KOSMOS

EL VAPOR

THEBEN

llegará a PUNTARENAS del 15 al 20 de Abril y llevará carga a Europa a los tipos de flete corrientes Directo vía Canal de Panamá

C. W. WAHLE
Agente

452

Sección de la Cámara de Comercio

Redactor: Tomás Soley Guell

Hágase socio de la Cámara de Comercio
Vea lo que dice Mr. Harding

POR QUE ME HICE SOCIO DE LA CAMARA DE COMERCIO

No sé si alguna vez me he preguntado a mí mismo, por qué ingresé a la Cámara de Comercio; pero presumo que fué porque era periodista. Habiéndose tratado de encontrar la manera de hacer duradero el anuncio de todas las ventajas de nuestro pueblo, nos fijamos en la Cámara de Comercio, como la mejor agencia organizada para llevar a feliz término la tarea. Todo el anuncio vino naturalmente al periódico, al que se considera siempre y con justicia, como el termómetro de la prosperidad de la comunidad a la cual trata de servir.

Si alguna vez tuviese que abandonar el periodismo, confieso que probablemente dedicaría mis actividades a la Cámara de Comercio, porque los negocios son la sangre que da vida a la existencia material, y ninguna población valdrá la pena sin Cámara de Comercio, a menos de que se halle muy alerta a los progresos de los negocios y tenga el más grande desarrollo comercial.

Conozco algo del inspirado trabajo llevado a efecto por los activos secretarios de las Cámaras de Comercio en todo el país. Siempre están ellos empujando hacia adelante con tal celo, que sus energías se suman invariablemente a las de toda una comunidad de hombres de negocios.

Me satisface pensar en que lo que hace anunciar las ventajas de la población en que se vive, es efectivamente trabajo progresista para toda la nación, y yo desearía que nuestra gran república encabezara la lista de las grandes naciones comerciales de la tierra.

WARREN G. HARDING

LICENCIADO LUIS CASTRO SABORIO

Abogado y Notario

Abogado Consultor de la Cámara de Comercio de Costa Rica

RESUMEN DEL ACTA DE LA JUNTA DIRECTIVA

Sesión del 28 de marzo de 1922.—No. 8

Fueron aceptados como socios los señores Eloy Gotay, Carlos Soley G., Aquileo C. Calvo y Julián González T.

* * *

Le fué confirmada a don Anastasio Herrero, su credencial de representante de la Cámara de Comercio de Costa Rica ante la Cámara de Comercio Internacional, con motivo de la reunión del Segundo Congreso que se verificará en Roma durante el mes de marzo del próximo año.

* * *

Se ordenó contestar a la Cámara de Comercio del Salvador, sus comunicaciones referentes a los impuestos de exportación.

* * *

Se tramitaron varias comunicaciones de fabricantes del Exterior referente a este Comercio.

A los damnificados por incendios

Esta Cámara avisa a todos los Comerciantes que tuvieren dificultades para la liquidación de sus Pólizas, por siniestros ocurridos, que está en la mejor disposición para ayudarles a solventarlos, por medio de arbitrajes u otras formas amigables satisfactorias a todos los interesados.

Diríjense los interesados al

SECRETARIO

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

Nueva York	431 %
Londres	377 —
París	195 —
España	338 —
Italia	111 —
Suiza	422 —
Bélgica	187 —
Hamburgo 33 cts. oro am.	
Amsterdam 38 cts. oro am.	

San José, 29 de marzo de 1922.

Becas de la Escuela Mercantil "Manuel Aragón"

De interés para los señores de la Cámara de Comercio

Por disposición de la Directiva, las becas ofrecidas por el Consejo de Profesores de la Escuela Mercantil se adjudicarán en la siguiente forma:

Las cinco becas a favor de menores se adjudicarán a los cinco alumnos (hijos de socios de la Cámara) que presenten mejores atestados de sus profesores, respecto a conducta, aplicación y aprovechamiento. En caso de haber mayor número de aspirantes, con iguales merecimientos, la suerte designará a los agraciados.

Los señores socios que quieran hacer uso de alguna de las diez becas restantes, concedidas a la Cámara, se servirán dirigir la solicitud correspondiente a la Secretaría de la Cámara de Comercio. La Directiva procederá por sorteo para la adjudicación, en el caso de exceder de diez el número de solicitantes.

Las necesidades del curso lectivo y la misma conveniencia de los alumnos, exige que se distribuyan las becas cuanto antes, y para lograrlo la Directiva fija el día 4 de Abril, como el último para admitir solicitudes.

Si es Ud. comerciante

RECORTE,

FIRME Y ENVIE EL SIGUIENTE CUPON:

Señor Secretario de la Cámara de Comercio, San José.

Sírvase elevar mi solicitud de ingreso a esa Cámara en la primera Sesión que celebre el Directorio. Incluyo la suma de DOS COLONES (¢ 2-00) por cuota correspondiente al primer mes.

Firma

Dirección

Fecha

IMITADA POR TODOS

Cerveza Traube

IGUALADA POR NINGUNO 395

Noticias de Centro-América

San Salvador, 28. — La misión belga ha hecho visita de cortesía a los diarios de la capital. Mañana dará una conferencia en el Teatro Colón, alternada con proyecciones cinematográficas.

El doctor Arturo Argüello Loncel, ha sido nombrado Ministro de Gobernación, Fomento y Agricultura, y el doctor Alberto Gómez Zárate, Subsecretario del mismo ramo.

Los doctores Belarmino Suárez y Rodrigo Samacoa, presentaron renuncia irrevocable de sus puestos de Directores del Impuesto sobre las Rentas.

El vapor FAIRHAVIN, naufragó en costas de Méjico.

EL IMPARCIAL

Guatemala, 28. — Intenso pesar ha causado en Guatemala el fallecimiento del doctor Baltazar Estupinián.

El Director de "Centro Americano", del cual fué redactor hace años, le consagra sentido artículo.

V. M. DIAZ

Tegucigalpa, 28. — El Con-

greso se ha dirigido al Poder Ejecutivo, pidiéndole informes sobre si la desconexión de Buffalo con el Ferrocarril Nacional afecta a finqueros hondureños, o sólo servirá para transporte de caña de Mr. Zemurray. Sobre este asunto ha habido calurosas discusiones en la Asamblea, pero la opinión es unánime, y ya se aprobó el acuerdo del Ejecutivo que aprobó la referida conexión.

Ha sido nombrado Juez de Letras de Yoro, el guatemalteco Juan Moscoso.

EXCELSIOR

Tegucigalpa, 27. — La interpelación hecha en el Congreso al señor Ministro de Fomento, es la nota palpitante del día; con ello se demuestra que el Gobierno actual se inspira en un sistema democrático y representativo.

El sábado falleció el mejicano Carlos Alatorre. Sociedad Obrera tributóle honras fúnebres. Sepelio concurridísimo. Está para salir un semanario

independiente, órgano de los estudiantes universitarios.

El escritor Salatiel Morales, fuése a Xelise.

Una partida de revoltosos entró por el triunfo, pero fuerzas leales del Gobierno y voluntarios alistados los batieron y desbandaron, no logrando los bandoleros saquear la población. Dejaron muchos muertos y heridos.

EXCELSIOR

Tegucigalpa, 28. — Anoche se dió magnífica velada en el Teatro Nacional, para hacer entrega de la Banda Blanca del Mérito del doctor Baldó. Fué favorecida la niñita María Cristina Guillén.

El Congreso pidió la destitución de la Comisión Interventora de Ferrocarril Nacional.

PATRIA

SEMILLA DE ZACATE GUINEA Y BALSA

Vende a precios sumamente bajos

RAMON RODRIGUEZ SANDOVAL en

Escobal.—Vía al Pacífico.—418

Remate de Muebles

A las 15 horas (3 p. m.) del día 31 del corriente, remataré por cuenta de los interesados, en el local contiguo al Royal Bank of Canadá situado en la Calle 3ª Norte, un mobiliario de oficina compuesto de: 1 juego de muebles (2 sillones y 1 sofá) forrados en tela imitación cuero. 6 sillas charoladas, 1 mesa de regular tamaño, charolada. 2 estantes, 1 escritorio charolado, 1 sillón giratorio, 2 mesas grandes, 1 diván, 1 paraguera, 1 máquina de escribir Remington, 1 máquina de escribir Smith Bros, 1 vitrina para biblioteca, charolada. 2 sillas charoladas, de brazos, 1 aparato telefónico de mesa, 1 lámpara eléctrica para escritorio con tinteros, 1 mesa charolada para máquina de escribir, 1 mesa sencilla para máquina de escribir.

Se rematan en conjunto con base de ¢ 3000.00; y pueden verse el día del remate en el local dicho desde las 9½ horas.

San José, marzo 22 de 1922.

CLAUDIO E. MONTEALEGRE Corredor Jurado

456

TEATROS

MODERNO

JUEVES DE MODA

A las 7 p. m. Gabrielle Robine

en FASCINACION

A la 8.30 p. m. Estreno! El Momento de Peligro Por Carmel Myers y Repetto con Jazz Band

AMERICA

JUEVES, 30 DE MARZO

REPRISE

SI O NO

Por Norma Talmadge

El momento de peligro

POR CARMEL MYERS



Carmela vivía y servía en el ESCARABAJO NEGRO, uno de los típicos cafés del barrio bohemio de Nueva York, como flor de invernadero.

La delicadeza de su condición, digna de mejor suerte, desentonaba con la vulgaridad de aquel centro. Jamás quiso aceptar cortejos de nadie, así fuera el mismo Taso, hijo de la dueña del café.

Su carácter retraído, su firmeza, su virtud no tardaron en verla envuelta en una terrible tragedia que termina del modo más

inesperado, después de haber pasado horas de angustia habiendo derramado innumerables lágrimas, sus ojos inocentes.

Pero todo tiene su compensación, como podrá comprobarlo el lector que asista esta noche al Moderno al estreno de EL MOMENTO DE PELIGRO, la encantadora cinta de Carmel Myers, cuyo argumento hemos insinuado.

Una escogida audición musical de Repetto acompañará la proyección de esta última producción de la "Universal".

Doña TULIA CASTRO DE CRESPI siente mucho que, por su estado delicado de salud y la premura de su viaje para Nueva York, no pueda tener el placer de despedirse personalmente de sus amistades, y lo hace por este medio.

466

La Sesión Municipal de ayer tarde en nuestro Ayuntamiento

(Viene de 1a. página)

como los demás casos que él dice.

Así quedó aprobado el asunto.

Deuda pendiente

Se leyó un oficio suscrito por don Enrique Wollenweber, en el que se reclama el valor del terreno que se destinó para la apertura de calles en la vecindad de la línea férrea que une a ambas estaciones.

Se acordó comisionar al señor Gobernador, a fin de que aporte los datos necesarios para demostrar el derecho del reclamante.

Gimnasio y Tanque de Natación

La propuesta hecha por el doctor don Alejandro Vargas Araya, para la construcción de un gimnasio y un tanque de natación se desechó por razones de economía.

Higienización y Saneamiento

Sobre la solicitud de vecinos para la continuación de una alcantarilla en la Avenida 26 y Calle de la Constructora, se acordó de conformidad. Y a iniciativa del señor González Víquez se dispuso también la hi-

gienización de ese lugar, donde existe un basurero, lo mismo que arreglar la calle que va hacia el barrio Carit.

Dijo el señor González Víquez, que también conviene estudiar el saneamiento de los desagües cercanos a la Algodonera, y que guardan conexión con los demás.

José Cheng Apuy & Co.
El más antiguo de Puntareñas
Almacén de Primera Clase

Fueron comisionados los Regidores Loria y Carranza para estudiar este proyecto y rendir informe.

Dificultades deportistas

Sobre la dificultad entre los Clubs de Foot Ball y de Base Ball, referente al uso de la plaza Víquez, se resolvió confirmar el acuerdo anterior de que jueguen unos y otros, y que los Regidores Loria y Salazar, acompañados por el señor Gobernador, previa consulta con el Gobierno, reglamenten los juegos alternos de ambos deportes.

Cumplimiento de un Contrato

En el reclamo que hace don Luis Vargas Quesada sobre cumplimiento de un contrato, se acordó, después de oír la acertada opinión del señor González Víquez, mantener el contrato, en la inteligencia de que las sumas que haya de pagarle el Municipio, no han de exceder de quinientos colones.

Compra de un nivel

Visto el consejo del señor Ingeniero Víquez, para la adquisición de un nivel que propone en venta don Francisco Jiménez Ortiz por la suma de ciento cinco dollars, se acordó de toda conformidad comprarlo para uso del Municipio.

Relleno de una calle

De conformidad con el informe del señor Ingeniero Ortiz, se acordó atender la solicitud del señor don Rómulo Castro, para efectuar el relleno de la calle que va de Mata Redonda al Hatillo.

Suministro de Piedra.

Se abrieron los pliegos, leyéndose las condiciones que por separado proponen los licitadores para el suministro de piedra quebrada.

Fueron varios los competidores, según el siguiente detalle:

Don Federico Mora Carranza hizo su oferta de ₡ 10.75 por metro cúbico.

Don Rafael Alvarado Gonzá-

EL KIPSOL
Preserva y Cura
CATARRO
a la **CABEZA**
GRIPE
TOS

DOSIS
2 a 7 Píldoras al día.
1 Píldora cada hora.

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld, PARIS
Y EN TODAS FARMACIAS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.



OIGA ESTOS DISCOS Y SEGURAMENTE DESEARA AGREGARLOS A SU COLECCION DE DISCOS VICTOR

89054. — CRUCIFIX — J. Faure — Caruso y Journet.

Esta composición está reputada como una de las más bellas en la música francesa. La voces de Caruso y Journet se combinan admirablemente en este dúo. Los amantes de la buena música encontrarán este disco una verdadera joya. Al mismo tiempo que su melodía sencilla lo pone al alcance de personas no versadas en materias musicales.

88628. — SERENATA (Caruso-Bracco) — Caruso.

¿Quién mejor juez de la belleza en una composición que Caruso mismo? Puede imaginarse la belleza de esta composición si se considera que Caruso se dio el trabajo (o placer) de componer y adaptar los versos para cantarla luego.

88148 — OTELLO — Salce-Salce — N. Melba.

Es el principio del cuarto acto. Desdémona, afligidísima, se está desvistiendo ayudada por Emilia. Le cuenta a su camarera que una vieja canción de su niñez acude continuamente a su memoria. Las últimas palabras de esta canción profetizan la proximidad de una tragedia. Tal vez tenga ya algunos discos, en cuyo caso le recomendamos que venga a oír los demás en nuestro establecimiento. Tendremos sumo gusto en atenderle cortésmente y en darle cualquier informe que desee acerca de los artículos Víctor.

Piza e Hijos

lez, ₡ 12.50.

Don Rubén Pinto, 10.50.

Don Eliseo Núñez, 8.60.

Don Virgilio Alvarado Lépez, 11.00.

Don Roberto Bonilla, 9.00.

En ese momento se presentó don Francisco Jiménez Ortiz, diciendo a la Mesa, que fal-

taba abrir la propuesta enviada por don Ramón Jiménez, que personalmente entregó a las 3 de la tarde al señor Morales, Secretario de la Gobernación.

No estando presente el señor Morales, la Mesa resolvió aceptar la oferta, cuyo original será entregado mañana (hoy), y se tomó cuenta de las condiciones del señor Jiménez, cuya base es de ₡ 8.65 por metro cúbico.

Este asunto pasó a poder de la Comisión de Hacienda, que ha de rendir su dictamen.

Aumento de sueldo

Los Regidores Loria, Carranza, Mata y Salazar, presentan un proyecto para aumentar las dotaciones al Oficial Mayor y al señor Fiscal del Municipio, como estímulo al excesivo trabajo que tienen.

Después de oír las razones que en materia de economía expuso el señor González Víquez, quien estudia la forma de remunerar bien a los empleados municipales, se aplazó la resolución de este proyecto para cuando la Comisión dictamine sobre la situación financiera de la Municipalidad.

La sesión terminó a las seis p. m.

Aviso al Público

La Home Insurance Company de New York ha dispuesto retirarse del negocio de seguros en esta República; y ha cancelado en consecuencia todas las pólizas emitidas por ella y demás obligaciones.

Se llama la atención acerca de que las pólizas que a continuación se expresan, fueron canceladas desde el 20 de diciembre de 1921, y no han sido devueltas a la Compañía.

No.	Nombre	con	vencimiento al	1 de junio de 1922
No. 75750	José Cabezas	con	— —	22 — marzo — —
No. 75492	Juan Chang Ying	con	— —	28 — — — —
No. 75217	Juan José León	con	— —	6 — Abril — —
No. 75513	Antonio Agüero	con	— —	20 — — — —
No. 75587	Lucio Sartoressi	con	— —	4 — Mayo — —
No. 75645	Otoniel Brenes	con	— —	19 — Mayo — —
No. 75708	Manuel Chong & Co.	con	— —	— — — — —

Esas pólizas son nulas y de ningún valor, y se previene a quienes las tengan como seguridad o por cualquier otro motivo, que para recibir la parte del premio que les corresponda, deben enviarlas a Jas B. Ross 308 Camp Street, New Orleans La, quien al recibo de ellas enviará al interesado cheque por el monto de los premios.

(f.) W. S. CAMPBELL
Representante Especial de la
Home Insurance Company.,

462

Otra tesis sobre presupuesto

(Continuación)

Ellos, precisamente, no necesitan ingeniosas y abstruzas reformas; pues bastaría estimular el personal de todos los Ramos para que sus servicios fueran satisfactorios, y así poder establecer una rigurosa consigna en la escogencia y selección de los empleados, sin lo cual habremos de continuar en el eterno proteccionismo en que hemos vivido, sosteniendo en importantes puestos a individuos relajados y degradados por el vicio, mientras que injustamente se prescinde de hombres útiles al Gobierno y a la Patria por sus méritos, tantas veces probados en el crisol de luengos períodos gubernativos, y por tanto, acreedores a erguirse ante las rastreras confabulaciones que hierven en los círculos banderizos. Quiera el Gobierno oírnos en nuestra insinuación al respecto, y el tiempo se encargará de probarle que, fuera de esta medida, ninguna otra logrará moralizar los servicios públicos, como que ninguna otra, salvo un militarismo inasequible en Costa Rica, ha sido suficiente en las Repúblicas modelos.

He aquí los puntos constitutivos del proyecto de la ley citada:

- 1º.—Nombramiento de una Comisión compuesta de dos oficinistas de reconocida competencia y de un abogado, a fin de que reglamenten todas las oficinas gubernativas;
- 2º.—Estudio de la Oficina cuya reglamentación se requiera;
- 3º.—Revisión de los Reglamentos que hasta la época rigen el Departamento;
- 4º.—Redacción de un Reglamento que abarque las fun-

pañar los empleados de las oficinas que deben desempeñar y de los servicios que presten;

- 5º.—Revisión de los formularios de la Oficina y acondicionarlos a un método científico;
- 6º.—Dictar una ley de servicio civil por la cual los empleados del Gobierno sean inamovibles en sus puestos;
- 7º.—Una Ley de Pensiones para los empleados que cumplidos quince o veinte años de servicio pueden retirarse de sus puestos;
- 8º.—Selección del personal de las Oficinas, colocando en los puestos solamente a personas dignas de ellos, por su honorabilidad y reconocida competencia, ascendiéndoseles en ellos por riguroso escalafón;
- 9º.—Establecer una Oficina fiscalizadora que controle todas las funciones de las oficinas del Gobierno, encargada de la revisión de los Reglamentos y leyes que tiendan al progreso de los servicios, y de confeccionar anualmente el presupuesto de gastos de las mismas.

Ventajas de esta Ley

Destierro de la empleomanía; mejoramiento y moralidad en los servicios; abolición de la política en las oficinas gubernativas; economía en los presupuestos; mejora de la situación fiscal; y por último, antídoto eficazísimo contra las granjerías; personalismos; recomendaciones y promesas políticas.

Amadeo Justillo

(Concluirá)

CONTINUAN LIBRANDOSE BATALLAS ENCARNIZADAS CON LOS MINEROS BOERS

Johannesburg.— La médula de la revolución laborista ha sido cortada, según noticias de hoy. Las fuerzas rebeldes en el este y oeste de los campos mineros del Rand se están rindiendo.

Según las últimas noticias, Fordsburg estaba aún en manos de los revolucionarios, pero la posición más fuerte era atacada por el gobierno por medio de artillería y aeroplanos.

El coronel Nussey dirige el ataque contra los rebeldes en las colinas del norte donde los revolucionarios ocupan fuertes posiciones.

La línea principal del ferrocarril Pretoria-Germiston estaba aún libre, pero los rebeldes habían lanzado dinamita contra la unión del Dover, donde se había descarrilado una máquina. No hubo pérdidas de vidas.

Hasta la fecha han sido capturados como 2,500 rebeldes.

El general Smuts, primer ministro de la unión de Sud Africa que ha estado dirigiendo las operaciones militares contra los rebeldes, se declara completamente satisfecho de la situación. Espera regresar pronto a Cape Town.

Se cree que cuando se hayan rectificado todas las bajas, los muertos y heridos alcanzarán casi a 2,000.

El asalto contra las fortificaciones de los rebeldes en Fordsburg comenzó a las once de la mañana.

Se informó que el comandante del gobierno envió orden a los rebeldes a sacar a todas las mujeres y niños de Fordsburg, pues que la ciudad iba a ser bombardeada.

Los rebeldes obligaron a los civiles a trabajar en las obras de defensa. Después de haber sido derrotados en los otros puntos, se han hecho firmes en esa ciudad aunque se cree que pierdan la posición dentro de cuarenta y ocho horas.

El comando del gobierno dice que caería irremisiblemente la posición y que el gobierno estaba recibiendo nuevos refuerzos.

Cuando cayó Brakpan en poder de las tropas del gobierno, se capturaron a muchos prisioneros, cuyo número no se ha revelado todavía.

La artillería no ha logrado aún quebrantar la resistencia de los rebeldes en esa región.

ENVIO

Levantemos el Pueblo

"Mientras vivais unidos tendréis dentro de este delicioso país la paz, la gloria y la abundancia y fuera seréis invencibles; porq' únicamente la discordia, escapada del infierno para atormentar a los hombres, podrá turbar la dicha que os preparan los dioses".

FENELON

—o—

Es alarmante el estado de discordia en que viven la mayoría de los habitantes de nuestros pueblos; y es verdaderamente lastimoso el estado de atraso, en que por esa injusta causa están sumidos los mismos. Parece que nuestra Enseñanza Nacional descuidara por muchos años el cultivo del compañerismo, y diera su preferencia a la formación de algunas de esas cualidades que ensoberbecen, y que crían la desconfianza hacia los demás. O será que con su ejemplo, nuestros antepasados sembraron en el corazón de las nuevas generaciones la malquerencia, que empequeñece las almas y cierra el paso al progreso.

Día tras día se registran hechos sangrientos que tienen por único móvil el odio con que se ven los habitantes de nuestros pueblos.

Conozco un pueblo guanacasteco, que por la honradez e inteligencia de sus habitantes, debía formar hoy entre los más adelantados de aquella región. Es un pueblo agricultor, situado a una hora del mar, a cuatro kilómetros de la Bahía del Potrero, cuya sola admiración basta para endulzar las amarguras de toda una vida; y a cuyas playas en el ardiente verano, llega la juventud vecina a resarcirse de las fuerzas gastadas durante un año. Pues, bien, en ese pueblo que tantas ventajas tiene para ser feliz, la discordia de sus hijos tiene estancado el progreso; y no se levantará de la postración en que se halla, mientras sus habitantes, olvidando las añejas causas de sus discordias, y echando un velo sobre el pasado, no se propongan

fraternalmente a levantar a su pueblo en el porvenir.

Hoy, el destino me ha hecho llegar a Orosi, pueblo que encierra en sí un libro abierto de historia patria. Su templo, joya preciada del coloniaje, es el mejor monumento que en Costa Rica queda de aquella época. Las fuentes termales, visitadas por dolientes de todo el país, nos ponen de manifiesto las proezas de que es capaz la pródiga Naturaleza. Sus fértiles tierras, creadoras de fortunas, atraen por millones a los agricultores que como abejas, forman las colmenas de las haciendas.

Todas estas maravillas viven arrulladas por las aguas del Agua Caliente y del Reyentazón, que amorosamente los encierran en su marco de plata.

Mis lectores creerán que este pueblo, mimado por la Naturaleza, estará rebosante de progreso; pero desgraciadamente no es así: sus valiosas joyas están en lamentable abandono, sus obras públicas en ruina, y el pueblo entero sumido en una inmensa tristeza.

Y la causa de esta desgracia? La discordia, la maldita discordia que con su veneno aniquila a los pueblos. Aquí es mucha la gente enemistada. La política, y la horrible tiranía plantaron en este suelo su tienda; y pasados ya tantos días, aun tienen flameando en alto, el negro pabellón del odio.

Es necesario, y sería patriótico; que los hombres de buen corazón empuen su talento y su voluntad en conseguir la concordia general, para poder levantar a los pueblos de su decadencia. Es un crimen que quienes están obligados por su educación a procurar con su fraternal ejemplo la tranquilidad de los pueblos, se hagan indiferentes a su obligación, y aun se ocupen en echar carbón al horno infernal de la discordia.

De pie, juventud de Orosi; icemos el pabellón de la fraternidad, y empujemos el carro del progreso. Así lograremos levantar el pueblo.

Ramón Alvarado Bonilla

Se vende la finca "LA PASCUA" a la orilla del Ferrocarril a Limón. Entre Río Pascua y Río Bonilla, contiene 2000 hectáreas; con buena madera y bastante terreno para sembrar bananos.

Precios y detalles se darán en la oficina de Felipe J. Alvarado & Co.

San José 20 de Marzo de 1922.

454

NOTA DE ARTE

Espléndida resultó la velada que un grupo de distinguidos artistas josefinos efectuaron la noche del lunes en el Teatro Municipal de Alajuela.

La sociedad entera llenaba la sala del simpático coliseo, dando con su elegante presencia realce a esta fiesta.

La señorita Silvia Villalaz, y los señores Roberto Azuola, Guillermo Aguilar Machado, Héctor Beeche, Juan Bosch, Hernán Castro Carazo, secundados por

el notable concertista Longino Soto, cosecharon aplausos y glorias en esa noche de gala para la selecta sociedad alajuelense.

Se rumora que este grupo de artistas nacionales visitará la ciudad de Cartago, con el mismo objeto.

Ojalá se lleve a término esta hermosa iniciativa, para estimular con justicia nuestros notables artistas josefinos.

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES
Sabe o VERBAUENA
BOTICA ORIENTAL

SUSCRIPCION DE BONOS

El señor Gobernador de Heredia informó al Ministerio de Fomento, que en una jira efectuada estos días hacia la región norte de la provincia, encontró varios puentes caídos y otros en pésimo estado interrumpiéndose hasta el tráfico si no se hacen sus reparaciones inmediatas.

El señor Gobernador sugiere la idea de levantar una suscripción de bonos, comprendiendo que el Gobierno carece de recursos para llevar a cabo esos urgentes trabajos, y de esa manera se compromete dicho funcionario a proceder al arreglo general de los mismos, antes que empiece la temporada de invierno.

Librería Española - María v. de Lines

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza
Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. — San José. —
Apartado 314. — Sucursal en Cartago.

Alfredo Carranza & Cía.

(ODUBER-BOLETTI & CARRANZA)

REPRESENTANTES DE CASAS EXTRANJERAS
— SAN JOSE — PASAJE DEL MERCADO —

Avisan

QUE EN EL ALMACEN DE LOS SEÑORES

C. Martin & Cía.

HAY DEPOSITO DE LICORES DE SUS REPRESENTADOS

René Pouilloux - Cognac

AMBOS MUNDOS

Write & Pagés

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CASIMIRES INGLESSES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero.
No. 7

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3/2 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

CASA DE PRESTAMOS DE AGUSTIN SOLA. — A la una de la tarde del lunes día 13 del presente mes de Marzo, se dará principio al remate de las prendas de plazo vencido. 399 E.

EL TALLER DE PERFORAR de María Roig está a la disposición de sus clientes. 75 varas al norte de la Imprenta Nacional. 427 E.

VENDO finca de pastos y montaña, 75 manzanas, propias para lechería o cultivos, a una hora del Alto de Ochomogo. Entenderse con Luis Guillermo o Ramón Teófilo Quesada, en Cartago. Victoria v. de Quesada 424 E.

CASA AMUEBLADA: se alquila con cocina eléctrica y teléfono, junto al Parque Morazán. Llame al teléfono N° 39. — 425 E.

DOS CUARTOS completamente amueblados se alquilan al lado Oeste de la Botica Astorga. Entenderse con Joaquina v. de Wedel. 423 E.

OPORTUNIDAD: Joven honrado práctico en manejo de peones desea oír propuestas de industriales en grande o pequeño, sea ingenio de azúcar o fincas café. Dirección: Taller Blanco. Soledad. 424 E.

SE ALQUILA CASA de habitación grande, amueblada con todo el confort moderno, propia para Legación o familia; situada en la línea del Tranvía, cerca del Castillo Azul. Para demás informes dirigirse al apartado 883. 423 E.

PATENTE DE LICORES Se necesita obtener una para venta de licores extranjeros y del país y enseres para el despacho de cantina. — Entenderse con Carlos Sabatini o Antonio Serra. 421 E.

CASAS. Se alquilan o se venden dos, 100 varas al Este del Laberinto. Una lujosa de madera y cemento armado (5 aposentos, 2 cuartos servicio, jardín al frente, patio interior) en... \$200.00 al mes.

La otra de madera 4 aposentos y patio interior) en \$100.00 al mes. Pueden verse todos los días de 4 a 5. Pierre Falsimagne, oficina, 100 varas al Norte del Royal Bank. — 408 E.

FINCA EN CORONADO de 64 manzanas, buena casa, cañería, magnífico terreno para cultivos o lechería, abundantes maderas, camino de automóvil, se vende. Informarse con TOMAS VARGAS R. 418 E.

TRANSFORMADOR de 15 Kilowatts, se compra. Alejo Aguilar B. Teléf. 323. 419 E.

COMERCIANTES: Vendo Caja caudales, mostrador con vidrieras, armario correspondencia, escritorio, prensa copiar, armario comedor. Entenderse 125 varas Norte Botica Oriental. — 416 E.

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

SE DESEA comprar una casa en esta ciudad cuyo valor no pase de \$10.000.00. Dirigirse al apartado de correos N° 567. 397

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan \$10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale \$40.000-00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E Cartago, febrero de 1922.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. — 335 E.

TRAJES de dril blanco y de varios colores, duck blanco, Palm Beach, y Alpaca donde Belgrave. Contiguo a la Alhambra. 410 E.

MOTOR de 1/2 caballo, se vende uno en la "Tapicería Francesa". Es una ocasión excepcional. — MARIUS FERRAT. 409 E.

DINERO: doy adelantado por sueldos. C. FERNANDEZ

50 varas Este de pulpería "La Marinita" 7ª Avenida Este. 417

SE VENDE la "Cafetería Central", situada 75 varas al Este de la Botica Oriental. Informes en las misma Cafetería. — 409

SUELDOS: Se descuentan. 50 vrs. al Este pulpería "La Marinita" 7ª Avenida Este. 411 C. Fernández

SARA C. v. de QUIROS: avisa, que por motivo de un corto viaje a los Estados Unidos, abrirá sus clases de Corte y Costura el 1º de junio. 413 E.

COMPRAMOS números del DIA RIO DEL COMERCIO del 16 de noviembre de 1921, a cuarenta céntimos cada uno. En este Diario informan. — 405 E.

APICULTORES: Vendo barato extractadora para cuatro marcos, prensa, colmenas y varios útiles para un colmenar. Entenderse con Andrés Sandoval. — 415 E.

Congreso histórico

Ha sido invitado el Gobierno y todas las personas amantes a la Geografía, Historia y Cartografía, a concurrir a la Exposición y Congreso Panamericano Histórico-Cartográfico, que se celebrará a fines de este año en la República Oriental del Uruguay.

Los fines de este Congreso son altamente patrióticos, y su base principal es el mutuo conocimiento de los países de la América Española y el cultivo de relaciones.



Para la APERTURA DE LAS ESCUELAS, un gran surtido de calzado. —

PRECIOS BAJOS

Traslado de Oficinas de "La Nación"

Nuestro estimable colega de la tarde, el diario "La Nación", trasladará sus oficinas de redacción y administración al local que hasta hace algunos meses ocupara la casa comisionista de Brenes y Compañía, esto es, cien varas al norte del Royal Bank.

Tack Hing Lung & Co.
15 GIL CONG

Importadores -- Puntarenas

ASUNTOS LOCALES

En el mercado de la ciudad ya es imposible transitar a causa de la nube de vagos y ebrios que pululan constantemente por su interior y alrededores.

La policía debe eliminarlos de dicho lugar.

—o—

También deben suprimirse esas numerosas ventas que se sitúan en las proximidades de la Merced, cuyo lugar no ha sido señalado para mercado público.

Que se construya un galerón en sitio aparente y se destine a esas ferias ambulantes que no tienen donde situarse por carecer de local fijo.

AUTOMOVIL FORD. — Con cinco asientos y excelente motor, vendo barato. Para informes, en el Garage del señor Chartier. 420 E.

NOS LLEGARON sacos vacíos nuevos para café en oro; vendemos barato. — La Proveedora. 414 E.

NICOLAS MONTERO compra y vende propiedades urbanas y rurales. San José (en Aranjuez) teléfono 1646. — 406 E.

VENDESE negocio de cafetería. el mejor punto. Ganancia segura. ¿Quiere usted verla? Prueba de tope. En esta oficina informan. 402 E.

Los efectos de la ley de inquilinato

Los señores Alcaldes de San José tendrán en estos días una reunión amistosa con objeto de discutir y ponerse de acuerdo acerca de los alcances jurídicos de la Ley de Inquilinato recientemente emitida, desde luego que es a dichos funcionarios a quienes comprende su aplicación.

Como consecuencia de los efectos de esta ley de Emergencia, la Alcaldía Primera, ha recibido durante los días del presente mes de marzo, en solo consignaciones, la suma de \$2,900 en pequeñas cantidades, de los diferen-

tes inquilinos de esta capital que de esta manera efectúan sus pagos de renta a favor de aquellos propietarios que se niegan rotundamente a recibirlos.

Unas tres partes de dueños de casas, aceptaron los efectos de la ley, y han retirado sus depósitos, y los demás discutirán sus derechos en juicio.

Por tal motivo, el trabajo de los empleados en esta dependencia ha sido y sigue siendo bastante exagerado, hasta el punto de asistir a la oficina en horas extraordinarias.

LA SOCIEDAD AL DIA

Viajeros

Próximamente saldrá para Cali, Colombia, don Gilberto Calvo.

—Regresó de Nicaragua Fray Angel Alvarez.

—En el vapor que atracará en Limón el viernes siete de abril llegará al país procedente de los Estados Unidos, el señor George Rondalls, representante de la firma comercial "D. G. Penfield and Company", domiciliada en Dambury, Connecticut. El señor Randalls viene a estudiar el estado de los negocios de su casa en este país.

—Procedente de Coronado estuvo entre nosotros, don Francisco de la Espriella.

—Pasan unos días de temporada en Puntarenas, el doctor don Luciano Beeche y su señora.

—De Santa Ana ha regresado el General don Jorge Volio.

—Para Orosí partirá próximamente don Gregorio Martin.

—Ha llegado de Puntarenas don Roberto Brenes Gudiño y su señora doña Paulina de Brenes.

—Por cartas recibidas se tiene noticia en esta ciudad de que don Rafael Castillo llegará dentro de poco al país. Dicho señor tiene negocios establecidos en la capital de México.

—Próximamente saldrán para España don José Pagés, su señora doña Mercedes de Pagés y demás familia.

—De Alajuela estuvo entre nosotros don Francisco Chacón.

—Ha llegado de Turrialba la señorita Flory Zeledón.

—Procedentes de Orosí regresaron el doctor don Pánfilo J. Valverde y su hijo don Oscar.

—Para los Estados Unidos partirá dentro de poco doña Tullia Castro v. de Crespi. Le deseamos un feliz viaje.

—Las señoritas Isabel y Enriqueta Velázquez Volio, parten en estos días de la ciudad de Cartago para Barcelona.

—De Limón se hallan en esta capital Mr. Melvin Thomas y su señora esposa doña Cristina Iglesias de Thomas.

—Para San Isidro de Coronado salió a pasar unos días la familia de don Carlos Collado.

—De la hacienda "Angelina", en Ochomogo, tuvimos el placer de saludar a don Gustavo Pacheco.

—Don Julio Díaz Granados y su señorita hija Chila, han regresado de Puntarenas.

Beca concedida

La hermana República de Honduras, otorgó la beca de música, que tan generosamente ha dado a todas las naciones centroamericanas el Gobierno de México, al joven artista costarricense don Héctor Reyes, quien se encuentra actualmente en la capital mejicana, a donde ha ocupado un puesto de primer violín en una de las más afamadas orquestas teatrales de esa gran ciudad. Nos complacemos en saludar al amigo por tan merecida distinción.

Fué detenido un cholillo que vendía un pavo real

Por las inmediaciones del Parque Morazán caminaba un sujeto que cargaba con un hermoso pavo real. Los movimientos del cholo infundieron cierta malicia en un detective que prestaba servicio en dicha calle, y como estos buenos chicos, llevan en su carnet la filiación de todos estos pajarracos, lo hizo conducir a la o-

ficina de Investigación con todo y ave.

El detenido declara que lo hubo por compra de \$10.00 pero no sabe determinar su procedencia.

Sus titubeos indican que no hay tal compra hecha, dada la condición del individuo señalado como vago en los registros de la policía.

Se alquila la casa que fué de Mr. Scott frente al Ministerio de Relaciones Exteriores, (Casa Amarilla).

Para informes en la oficina de Felipe J. Alvarado & Co.

San José, 20 de Marzo de 1922.

455

“LA GEISHA”

CONFITERIA Y PASTELERIA
Surtido de Conservas y Licores

GIRALT & HNS.

“LA FERIA”

GRAN CAFE RESTAURANT
Conciertos — Esmerado servicio

El “Corsé Warner” se hace en más de cien estilos diferentes. Son lavables y no se herrumbren. ¡Pídalos! 225

España hará en Marruecos una política de pacificación

POLITICA DE TODAS LAS CABILAS

MADRID. — Reina intensísima expectación en todo el país sobre la resolución que acuerde el gabinete después de la reunión que tendrá lugar tan pronto como llegue a la Corte el general Dámaso Berenguer, alto comisario en Marruecos dimitente, que ha sido llamado para informar al gobierno de la situación antes de que se dirija a Africa el nuevo comisario. Se afirma en centros oficiales y semioficiales que el gobierno designará para este puesto al actual jefe del estado mayor central, general Aizpuru, quien ha hecho la mayor parte de su carrera en Marruecos, habiendo permanecido en Melilla durante las tres campañas anteriores a la actual.

Se espera que el general Berenguer arribe a Tetuán en la mañana de hoy y llegará a Málaga del lunes al martes. Su renuncia había sido mantenida en secreto hasta que el gabinete conferenció sobre la orientación que debe darse a las operaciones en Marruecos. En centros parlamentarios se afirmaba insistentemente que el señor Sánchez Guerra y su ministerio modificará de modo radical la política hasta ahora seguida en Africa, adoptando resueltamente el protectorado de los territorios ya pacificados y empleando la acción política para consumar la pacificación de las cabilas todavía en armas contra España.

No se han publicado partes del ministerio de guerra anunciándolo, pero se afirma en informes de prensa que se han suspendido las maniobras contra la cabila de Beni-Urriaguel, preliminares de la ofensiva recién iniciada por mar y tierra contra el territorio de Alhucemas, zona en la que se produjo el revés de Annual en julio último. Reina la opinión de que puede ya en el estado actual de la campaña, y reafirmado el prestigio del ejército en Marruecos, adoptar la política conciliatoria en vez de la de represión.

Como consecuencia de esta política, de la que se ha declarado repetidamente partidario el actual presidente del consejo, señor Sánchez Guerra, se considera que una de las primeras medidas del nuevo alto comisario será preparar la rápida repatriación de una parte considerable de las tropas peninsulares que fueron enviadas a Marruecos en septiembre y octubre y las que han realizado la campaña de recuperación de los territorios perdidos a consecuencia del ataque que costó la vida al general Silvestre y el derribo de la Capitania General de Melilla.

Predicase por todos los diarios una violentísima etapa parlamentaria al discutirse la nueva política africana del gobierno, contra la que se afirma que están irreductiblemente opuestos elementos importantes de las derechas, los grupos de laciervistas y mauristas y la oficialidad del ejército.

SI O NO

Es una bella producción esta cinta, en la que su graciosa y gentil intérprete, Norma Talmadge, caracterizando dos papeles simultáneamente, da una nueva muestra de sus excepcionales dotes artísticas. SI O NO presenta una alternativa en la que el orgullo y la soberbia resultan abatidos, por la virtud de una joven pobre, humilde, y que no hace alardes de fortaleza.

El estreno de SI O NO fué recibido con aplauso unánime por el público que lo presenció, y la reprise, que se había hecho esperar muchos días, será saludada con otro lleno.

ALBERTO MADURO L.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfín: “LUZ SUPERIOR”
Gasolina: “W. I. C. O.”

No. 40

MENTOLTYMOL

Sana, calma, alivia, cura.

DE VENTA EN LAS BOTICAS 404

REUNION DE DIRECTORES DE ESCUELA DE LA CAPITAL

PROXIMO TURNO

La Junta de Educación de esta capital, ha convocado para hoy a las 16 horas, a los señores Directores de Escuelas a una reunión que se celebrará en el local de la Junta, a fin de hacer los preparativos de una gran feria escolar en Aranjuez dentro de pocos días, con el objeto de recolectar fondos para la construcción del Edificio Escolar.

La Junta Progresista del citado barrio, tiene verdadero empeño en la construcción de un edificio escolar, y ya hay recogidos varios miles de colones, pero la realización de la obra en proyecto, requiere cerca de cien mil colones.

Muy digna de elogio es esta iniciativa, y deseamos un éxito completo a sus organizadores.

EL COMETA

Taller de Fundición

Se vende una rueda pelton de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 pulgadas de varios tamaños.

Apartado 239. 13
MARTIN Y MEDINA

Para las damas

¿Se visten las mujeres para complacer a los hombres?

¿Para complacer a quién se preocupan de su atavío las mujeres? ¿Es para sí mismas, para las otras mujeres, o para los hombres? ¿Qué es lo que inspira ese instinto decorativo que mantiene a los creadores de los “ateliers” parisienses ejercitando continuamente sus dotes creativas para llenar los deseos continuamente cambiantes en la mujer? ¿Y a esas maravillosas tiendas de artículos de lujo y embellecimiento femenino renovando incesantemente sus refuerzos de existencia eternamente arrobadoras para la mente femenina?

Estas notables preguntas han sido hechas por el “Century Magazine” del presente mes de marzo; “¿se visten las mujeres para complacer a los hombres?” Charlotte Perkins Gilman y Alexander Black, han sido los primeros personajes en contestar, cada uno desde su diferente punto de vista.

“Que las mujeres se visten para complacer a los hombres”, insiste Mrs. Gilman, “es una cosa tan natural y tan sabida, en fin, tan sencillamente reconocida por la humanidad, que nos asombramos al ver que todavía se haga esta pregunta como la solución de algún problema”. E ilustra su convincente párrafo con algunas observaciones divertidas y que no reproducimos por no disponer de gran espacio. “Observar y comparar la sencillez y casi descuido con que se viste la mujer en un

punto de veraneo durante los días de la semana, con la repentina florescencia de sus “toilettes” a fin de semana. Es notable: ya sabemos que el sábado por la noche llegan los caballeros, y entonces “la simple” señora por el bien de sus hijas, y otras mujeres por necesidad personal, o un fin que todos sabemos, aunque “ellas” crean desconocido, deliberadamente se presentan puramente para deleitar la mirada de los hombres, poniendo todas sus armas en el vestuario y la “toilette” general; ¡hasta la esposa!”

Continúa, “deseando vencer una indulgencia especial de su esposo, no solamente prepara la comida que sabe que le gusta a él, sino que luce el vestido que le gusta más (si tiene alguno que le guste a él en particular)”.

Mr. Black no opina en el mismo sentido “no solamente porque ellas no se toman tanta molestia, no solamente porque el vestir es una satisfacción en sí mismo, y, porque, como un arte, siempre debe ser más influido por la crítica especial que por los espectadores, y (las mujeres son las especialistas); sino porque la mayoría de las mujeres tienen otros móviles en la vida, y el complacer las miradas de las otras mujeres ha llegado a ser tan importante para “ellas” como el complacer las miradas de los hombres, y en un vasto número de casos, más importante”.

W. R. GRACE & CO.

San Francisco - New Orleans - New York - London
Casas en todos los centros comerciales del mundo

Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación. Sírvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecidos toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co

SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 1076 — PASAJE CENTRAL — Teléfono 769

LABORES DEL RESGUARDO CENTRAL DE SAN JOSE

Por confidencias obtenidas, el Comandante del Resguardo ordenó practicar un registro en el taller de hojalatería, que en el distrito de Santa Lucía, cantón del Hospital, tiene su propietario, el señor don Antonio Valerín, quien habita con su familia en el mismo edificio. Ayer a la una del día se pre-

sentó el Resguardo, y en su misma inspección practicada, pudo hallar un aparato completo de destilería con todos sus accesorios y dos barriles vacíos.

Estos materiales fueron trasladados a la Inspección General de Hacienda, para investigar su procedencia.

Llamado a declarar el señor Valerín, manifestó tener dichos objetos en el taller para su reparación

El Almanaque para 1922 es indispensable para Usted
Busque el suyo antes que se agoten
\$ 18.00 el ciento
\$ 0.25 \$ 2.50 doc.



Imprenta MARIA v. de LINES
San José, Costa Rica
Apartado 101
Teléfono 255

GAEELIC Whisky Escocés